

BÁSQUETBOL

# SANTA TERESA DE JESÚS Y ESCUELA AMÉRICA SE LUCEN REPRESENTANDO A LIMARÍ Y CHOAPA



**T**ras intensas jornadas de competencia, los equipos del Colegio Santa Teresa de Jesús de Illapel, en varones, y de la Escuela América de Combarbalá, en damas, se coronaron campeones regionales de los Juegos Deportivos Escolares (JDE) 2025. Con este logro, ambos quintetos aseguraron su pasaje a la instancia final nacional que se disputará desde este domingo y hasta el 4 de septiembre en la Región Metropolitana, con sede en emblemáticos recintos deportivos del país.

La final regional masculina se disputó en el gimnasio municipal Perfecto Arturo López de Coquimbo, escenario donde los representantes de Illapel demostraron un nivel sólido y un juego colectivo que marcó diferencias claras frente a sus rivales. En semifinales, Santa Teresa de Jesús superó al Colegio Calazans de Coquimbo por un categórico 63-28. Posteriormente, en la final, los illapelinos se impusieron al Colegio San Joaquín

**Ambos establecimientos representarán a la Región de Coquimbo demostrando el alza que han logrado, ubicándose en la primera línea del deporte cestero escolar regional, lo que pondrán a prueba frente a los mejores del país en damas y varones.**

de La Serena por 73-39, confirmando su superioridad y quedándose con el título.

“Este triunfo es mérito del trabajo de los estudiantes, el aporte del colegio y el esfuerzo que ellos ponen día a día. Aquí hay disciplina, pasión y un compromiso enorme de compatibilizar entrenamientos con estudios. Para nosotros es fundamental formar personas integrales y este equipo refleja justamente eso”, destacó Cristófer Rubio, profesor de Educación Física y entrenador del equipo, quien además

valoró el apoyo de las familias y de la comunidad educativa.

El conjunto de Illapel integrará el Grupo A en la fase nacional, donde deberá enfrentar al Colegio Arriarán Barros de Puerto Montt, Colegio Mater Dei de Coyhaique y el Liceo Juan Bautista Contardi de Punta Arenas, un desafío que los jugadores ya esperan con ansiedad y confianza.

**ESCUELA AMÉRICA**

En damas, la emoción se trasladó hasta el gimnasio municipal de Illapel, donde se vivió una final cargada de sorpresas y emociones. Después de 13 años de ausencia, la Escuela América de Combarbalá logró clasificarse nuevamente a una final nacional sub 14. Con un desempeño impecable vencieron a todos sus rivales, incluyendo a las vigentes campeonas regionales del Colegio Santa Teresa de Illapel, y en la gran final derrotaron al Colegio Inglés Católico de La Serena por 35-17, un marcador que reflejó su clara superioridad.

“Se siente muy ‘bacán’ porque Combarbalá desde 2012 no ganaba un regional. Vamos a ir con todo al nacional, nos preparamos entrenando todos los días y confiamos en nuestro equipo”, señaló emocionada Amancay

Gahona, capitana del equipo y alumna de octavo básico, reflejando el orgullo de toda una comuna que celebra este histórico retorno.

En la tabla final, el Colegio Inglés Católico se quedó con el subcampeonato, el tercer lugar fue para las locales del Colegio Santa Teresa de Illapel y el cuarto puesto lo ocupó el Colegio San Francisco de Asís de Salamanca.

Las representantes combarbalinas integrarán el Grupo C en la cita nacional, donde se medirán con el Colegio Felmer Niklitschek de Puerto Varas, Colegio San Alberto de Machalí y el Liceo Juan Cortés Monroy de Taltal.

Durante la premiación, Jonathan Pino Naranjo, director regional del IND, destacó la importancia del proceso vivido en la región. “Estamos muy contentos porque ya cerramos la etapa sub-14 con un nivel altísimo. Ver la participación de las comunidades, de los padres, apoderados y colegios nos llena de orgullo. Estos Juegos Escolares son una fiesta deportiva y cultural, y el trabajo conjunto con municipios y establecimientos ha sido clave para que nuestros equipos lleguen bien preparados al nacional”.

Con la clasificación asegurada, la expectativa en ambas comunas es alta. Illapel confía en que sus varones puedan imponer el ritmo que los llevó a dominar la fase regional, mientras que Combarbalá revive con emoción el regreso de sus representantes femeninas a una cita nacional.

La ilusión está puesta en Santiago. Allí, los equipos de Santa Teresa de Jesús y Escuela América buscarán dejar en alto el nombre de la Región de Coquimbo, con la convicción de que cada pase, cada lanzamiento y cada victoria es también un triunfo para sus comunidades.

**Los planteles**

**VARONES - COLEGIO SANTA TERESA DE JESÚS (ILLAPTEL)**

José Ignacio Ramírez Bugueño, Tomás Araya Solís, Alonso Lery Zepeda, Bastián Astudillo Aguirre, Adriano Vega Larrondo, Agustín Rubio Olivares, Rubén Villanueva Solís, Martín Pérez Chávez, Martín Illanes Saavedra y Jerónimo Álvarez Martínez. Técnico: Christopher Rubio Araya. Asistente: Patricio Pérez Núñez.

**DAMAS - ESCUELA AMÉRICA (COMBARBALÁ)**

Emilia Marín Vivanco, Katherine Araya Aguilera, Ignacia Antonia Araya Marín, Amancay Gahona Rojas, Julieta Arratia Ávalos, Anahiz Araya Araya, Sofía Lobos Tabilo, Josefa Araya Ludevig, María Josefa Casas-Cordero Gahona y Antonia Rojas Romero. Técnico: René Munizaga Díaz. Asistente: Silvia Cortés Aranda.